

FACULTAD DE EDUCACIÓN A DISTANCIA Y SEMIPRESENCIAL

Nivel de conocimiento sobre la Donación y trasplante de órganos en pobladores de la ciudad de Villa Hayes en el año 2022

Arturo Fabian Estigarribia Sosa

Estudiante de la Facultad de Educación a Distancia y Semipresencial

Palabras clave: Estrategias, incidencia, herramientas de venta, marketing digital, tendencias.

Introducción

En la actualidad existe un suministro insuficiente de donantes de órganos para satisfacer la demanda de trasplantes de órganos en todo el mundo. En Paraguay es de 3,5 por millón de habitante, la lista de espera de trasplantes activos aumenta en aproximadamente 8% anualmente y es probable que el envejecimiento de la población y el aumento de la incidencia de diabetes tipo II exacerben los escases de órganos disponibles, durante el año pasado se tenía una cantidad de 215 personas que estaban en espera de un órgano, varias fueron las historias que se dieron a conocer.

Objetivo: Analizar el nivel de conocimiento sobre la donación y trasplante de órganos de los ciudadanos de la ciudad de Villa Hayes en el año 2022.

Materiales y Métodos

El trabajo de investigación fue un estudio descriptivo, transversal, observacional, cualitativo a través de la encuesta a los pobladores de la ciudad de Villa Hayes, de diferentes sexos y edades comprendidas entre 18 a 55 años.

La encuesta aplicada a los pobladores consta de 15 interrogantes distribuidas en 3 secciones.

Para los resultados se utilizó el software Microsoft office profesional plus 2016 Excel.

Resultados

Dentro las características de la población se describen las siguientes: la medida de edad fue de 18 a 55 años, el género predominante fue el masculino con una frecuencia de 70 encuestas correspondiendo al 70% del total de encuestados. La religión que sobresalió fue la católica con un porcentaje de 70%, seguida por los mormones con un 15% y la cristiana con un 15%.

El 52% de los pobladores mencionan no haber recibido alguna información con respecto a la donación y trasplante de órganos y el 48% respondió que alguna vez han escuchado, pero no con la explicación suficiente.

Una de las causas principales por las que la gente decide no ser donante es el desconocimiento de la postura de su religión ante el desconocimiento de la postura de su religión ante la donación y trasplante de órganos por lo que llama la atención que el 65% de los pobladores desconocen la postura de su religión sobre este tema.

Existen algunos estudios en relación con el conocimiento y actitud hacia la donación y trasplante de órganos en distintos grupos de personas, fuesen estudiantes, médicos, pobladores, etc. Sin embargo, en la ciudad de Villa Hayes no se ha realizado antes un estudio de este tipo, por lo que el presente trabajo podría presentar la postura y conocimiento sobre el tema.

Conclusión

La investigación permitió determinar el nivel de conocimiento y actitud sobre la donación y trasplante de órganos en pobladores de la ciudad de Villa Hayes. Después de analizar los resultados obtenidos, se observó que la mayoría de los pobladores encuestados tiene ideas básicas, pero no específicas sobre la donación de órganos debido a que se ha mencionado en la literatura que una de las caudas de la negativa a donar órganos es el desconocimiento.

Esto conlleva a que los profesionales de blanco reciban información constate y tengan conceptos correctos sobre la donación y trasplante de órganos, para así poder orientar a pacientes potenciales. Se mostró que existe un bajo nivel de recepción de información que oriente o sea tema de discusión sobre el tema de la donación y trasplante de órganos en la población.

Se presenta una actitud positiva ante la donación y el trasplante de órganos en la mayoría de los pobladores, aunque una minoría se encuentra indiferente respecto a la promoción y capacitación sobre la donación y trasplante de órganos.

Bibliografía

OMS | La difusión mundial de los trasplantes de órganos: tendencias, fuerzas impulsoras y repercusiones políticas [Internet]. [Citado: 15 de Enero de 2019]. Conesa Bernal C, Ríos Zambudio A, Ramírez Romero P, Rodríguez Martínez MM, Canteras Jordana M, Parrilla Paricio P. Estudio multivariante de los factores psicosociales que influyen en la actitud poblacional hacia la donación de órganos. [Internet]. 2005. [Citado 15 de Enero de 2019]



